



Rodrigo Valdés tras triunfo de Trump: “Una cosa son las campañas y otra cómo se materializan las cosas”

En el marco de un seminario de la Fundación Chilena del Pacífico, este jueves el director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI y exministro de Hacienda chileno, Rodrigo Valdés, sostuvo que “es muy pronto para especular sobre la política que se va a materializar”, sobre la idea de Donald Trump de aplicarle aranceles adicionales a las importaciones que llegan a EE.UU.



SOFÍA ARAVENA

Este martes Donald Trump se transformó en el nuevo presidente electo de EE.UU., y asumirá el cargo en enero de 2025. Sus planes sobre la aplicación de aranceles adicionales a las importaciones que llegan a EE.UU. han despertado inquietud. Al respecto, en el marco de un seminario de la Fundación Chilena del Pacífico, el director

del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI y exministro de Hacienda chileno, Rodrigo Valdés, afirmó que aún es muy prematuro para sacar conclusiones del impacto al comercio de una eventual medida como esa.

“Es demasiado pronto para especular la política que se va a materializar. Una cosa son las campañas y otra cómo se materia-

lizan las cosas. Esperemos ver los planes”, sostuvo.

Y luego apuntó hacia las exportaciones, señalando que “hay en el mundo de los servicios cosas que se pueden hacer más. Siempre he sido optimista sobre la exportación de servicios que Chile puede dar”.

Valdés también comentó que el comercio en América Latina sigue siendo cerrado a

nivel general.

“En cuanto al comercio, la región sigue siendo bastante cerrada. Chile tiene bastante apertura. Si uno ve el comercio regional, nuestro comercio sigue bastante planchado”, advirtió el economista.

Puso énfasis, además, en que “es urgente acelerar esfuerzos para levantar el crecimiento potencial de las economías de la región. Una palanca para eso es el tema comercial. Ser más abiertos importa. Chile fue muy exitoso en las décadas en que el comercio creció más que la economía. Vemos que la agenda es muy relevante porque llevamos demasiado tiempo creciendo poco”.

También contó una anécdota mientras fue secretario de Estado en el segundo mandato de Michelle Bachelet, donde aseguró que había que poner el foco en el comercio.

“Un gran tema para el FMI es como va a impactar el comercio global en el futuro. El comercio ha sido resiliente y sigue creciendo en torno al PIB. Quizás algo preocupante para Chile es que el crecimiento de los volúmenes es más bajo en Chile que el resto de la región. Hay algo que mirar. Cuando fui ministro saqué la idea que había un problema con el comercio, y me hicieron capotera. Ahora digo que hay algo que mirar con atención. Nuestras exportaciones mineras han estado cayendo en los últimos trimestres y uno encuentra que la producción minera ha sido plana. El resto de los sectores no mineros son más parecidos al resto de América Latina”, comentó.

Asimismo, indicó que “incluso la minería tiene una inversión bastante baja en la región. La región ha visto una normalización de precios de las materias primas. Los flujos de inversión se mantienen bastante estables. Donde ha habido cambios en el mundo en lo más reciente es en el ambiente comercial. De 1980 a 2008 la razón comercio internacional a PIB del mundo creció brutalmente. Lo que pasó desde 2008 hasta ahora: la tendencia es plana. Si uno mira el corto plazo se encuentra que el mundo ha entrado en una etapa más compleja, con un aumento bien fuerte en intervenciones que dificultan el comercio”.

Por último, planteó la necesidad de avanzar en reformas, para poder impulsar el crecimiento en los países de la región.

“Es urgente que se materialicen los planes de consolidación fiscal. México tiene una gran tarea de consolidación fiscal el próximo año. Cada país tiene sus propias lógicas, pero es un tema común. Esto permitiría que los bancos centrales puedan normalizar la política monetaria algo más rápido”, aseguró.

Y concluyó diciendo que “el gran mensaje es que es urgente acelerar las reformas estructurales en la región para poder crecer más rápido. Hay algunas reformas que son más evidentes, que la región ya hizo, ahora son más específicas. Vemos una agenda en la región relativamente delgada de reformas”.